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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO DO CURSO 

BACHARELADO EM ENFERMAGEM EM 29 DE AGOSTO DE 2022. 

No dia vinte e nove de agosto de dois mil e vinte e dois, foi realizada a reunião ordinária do 1 

Colegiado do Curso Bacharelado em Enfermagem - Campus Binacional de Oiapoque que 2 

aconteceu em ambiente virtual, google meet, https://meet.google.com/tgj-unvi-tvq, com início 3 

às oito horas e quarenta e cinco minutos (08h:45min). Estavam presentes na reunião: Me. Paulo 4 

Cezar Gonçalves da Silva (coordenador do curso), Dr. Carlos Manuel Dutok Sánchez (entrou na 5 

reunião às 09h24min), Ma. Francisca Maria Maciel de Oliveira Cortes, Ma. Heluza Monteiro de 6 

Oliveira, Dr.a Luísa Antônia Campos Barros,  Ma. Scheilla Cristina da Silva, os discentes 7 

Danilo Pereira Coelho (Permaneceu na reunião até as 09h54min).  Estavam ausentes os 8 

docentes: Me. Benedito de Souza Guimarães Júnior (afastamento para doutorado), Ma. Lise 9 

Maria Carvalho Mendes (licença médica), Dr. Luiz Armando Vidal Ramos (Licença para 10 

Processo Eleitoral), Ma. Veridiana Barreto do Nascimento (afastamento para doutorado), Esp. 11 

Renata Simões Monteiro (afastamento para o mestrado) e o Técnico Esp. Anderson Soares dos 12 

Santos. Depois de verificada a existência de quórum, o professor Me. Paulo Cezar Gonçalves da 13 

Silva, coordenador do curso deu as boas-vindas aos docentes, administrativos e discentes seguiu 14 

para os informes do dia: 1) Avaliação de Reconhecimento do Curso: O professor Paulo 15 

informou que na Avaliação de Reconhecimento do Curso de Enfermagem após o Protocolo de 16 

Compromisso o Curso obteve conceito 4. Agradeceu ao colegiado pelo empenho para melhoria 17 

do curso e deixou registrado o empenho também dos egressos e técnicos externos para auxílio 18 

na melhoria do curso. Agradeceu especialmente as professoras Heluza e Scheilla pela 19 

montagem do cenário no laboratório e ao professor Carlos pela valiosa contribuição na 20 

biblioteca. 2) Férias da Coordenação: O professor Paulo informou que estará de férias nos 21 

meses de setembro e 15 dias no final de outubro. Informou que atualmente devido a não possuir 22 

um vice coordenador, no semestre letivo 2022.1 temos a contribuição de cada professor no mês 23 

na coordenação como se segue: a) agosto – Professora Luísa; b) setembro – Professor Carlos; c) 24 

outubro – Professor Luiz; d) novembro – Professora Scheilla; e) dezembro – Professora Heluza; 25 

3) Horários dos Componentes Curriculares: O professor Paulo informou sobre a 26 

obrigatoriedade do cumprimento dos horários dos componentes curriculares teóricos e práticos. 27 

Informou que qualquer alteração de horário deve ser realizada oficialmente via documento 28 

assinado por todos os alunos e professores envolvidos no componente, deixando registrado na 29 

coordenação a alteração. 4) Atenção a alunos com necessidades especiais: A professora Luísa 30 

informou que temos uma aluna na turma 2021.2 que necessita que as atividades escritas tenham 31 

uma letra maior, devido a problemas de visão. O professor Paulo perguntou se a professora sabe 32 

se a aluna já está sendo acompanhada por algum especialista ou se necessita de algum 33 

encaminhamento e a professora Luísa informou que a aluna já vem sendo acompanhada, apenas 34 

chamou a atenção para que os professores verifiquem de elaborar atividades com letras maiores 35 

para não prejudicar a aluna. Finalizado os informes do dia, passamos para as pautas de 36 

discussões e deliberações do dia: 1) Instalação da Comissão para Eleição de Coordenação do 37 
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Curso de Enfermagem do Campus Binacional: O professor Paulo informou que se aproxima 38 

a finalização do seu mandato na coordenação. Lembrou que na ocasião em que assumiu a 39 

coordenação, não havia interessado no cargo e que foi deliberado pelo colegiado a sua posse que 40 

finaliza em 15 de fevereiro de 2023. Informou que é necessária uma comissão para elaboração 41 

das etapas de eleição para Coordenação. Questionou ao discente Danilo se teremos os 2 42 

representantes discentes solicitados. O discente Danilo indicou os seguintes discentes para 43 

compor a comissão: Alessandra Yasmim Freitas da Frota e Tácila Leticia Silva Barros. Após o 44 

professor Paulo perguntou aos membros docentes interessados em compor a comissão. A 45 

professora Heluza e professora Scheilla se disponibilizaram. Ocorreu a votação onde por 46 

unanimidade foi aprovado a comissão com os nomes que se colocaram a disposição. O 47 

professor Paulo agradeceu o tempo que permaneceu na coordenação e deixou registrado seu 48 

relato de experiência como coordenador, convidando aos professores do colegiado a compor 49 

chapa para o novo biênio de mandato na coordenação. Informou que os membros da comissão 50 

não podem se candidatar e que não é necessário ser enfermeiro para ser coordenador, e sim ser 51 

docente efetivo do colegiado.  2) Prorrogação do Contrato da Professora Francisca: O 52 

professor Paulo informou que se aproxima a finalização do contrato da professora Francisca, 53 

prevista para 14 de outubro. Informou que teremos turmas no campo de estágio até 23 de 54 

dezembro e que seria necessário permanecer a professora por mais um semestre. Perguntou a 55 

professora se ela tem interesse em permanecer no contrato, tendo a resposta favorável. Ocorreu 56 

a votação onde por unanimidade todos foram favoráveis a prorrogação do contrato. 3) Definição 57 

da Comissão de ACC 2022.1: O professor Paulo informou que é necessário a composição da 58 

comissão para ACC 2022.1. Informou que como coordenador e ser o único a ter acesso ao 59 

sistema, já comporá a comissão automaticamente. O professor Carlos como membro do NDE 60 

responsável pela ACC e TCC também é um membro que comporá automaticamente a comissão, 61 

sendo necessário mais um docente para compor 3 membros. A professora Luísa informou que 62 

tem interesse em compor a comissão. Como não tivemos mais membros para compor a 63 

comissão, foi realizado a votação, onde por unanimidade foi aprovado a Comissão de ACC 64 

2022.1, pelos professores Carlos, Luísa e Paulo. 4) Oferta de Vagas PS ENEM e PSU 65 

semestre letivo 2022.2: O professor Paulo informou que é necessário o colegiado definir o 66 

quantitativo de vagas para os processos seletivos do semestre letivo 2022.2. O professor Paulo 67 

abriu a palavra para o colegiado se pronunciar sobre a abertura de vagas. A professora Luísa 68 

informou que conversando com alguns membros do Campus, foi informada que o quantitativo 69 

de bolsas para os alunos indígenas e quilombolas foram reduzidas ao longo dos últimos anos. 70 

Demonstrou preocupação no caso de pensarmos em aumentar o número de vagas para esse 71 

público, pois muitos poderiam não conseguir se manter. O professor Paulo informou que o 72 

ingresso dos alunos da turma 2021.2 foi após a seleção da bolsa, e que os dois alunos do curso 73 

que solicitaram a bolsa foram contemplados. A professora Luísa informou que as duas alunas 74 

não eram indígenas e quilombolas. O professor Paulo pediu esclarecimento, pois em todas as 75 

reuniões que participou nesses dois anos no colegiado, a forma de explicação do colegiado é que 76 

a turma 2018.2 era apenas de indígenas e quilombolas. A professora Luísa informou que não, 77 
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que foi um processo geral onde teve uma oferta com algumas vagas para esse público. O 78 

discente Danilo informou que na relação que ele tem, não consta o nome das alunas da 79 

enfermagem. O Professor Paulo abriu a listagem que foi enviada para coordenação e 80 

compartilhou a tela, onde foi verificado que a bolsa em questão era do PNAES UNIFAP e não 81 

PNAES MEC. (Nesse momento da discussão o professor Carlos ingressou na sala de 82 

reunião). O professor Paulo informou que na última seleção para indígenas e quilombolas, 83 

como participante do processo, deixou claro para os candidatos que o curso de enfermagem é 84 

integral e que possivelmente o aluno não conseguiria trabalhar, esclarecendo ao candidato que 85 

deveriam pensar em meios para se manter. A professora Luísa informou que seria bom deixar 86 

mais claro. O professor Paulo informou que iria conversar com a comissão, mas que não 87 

conseguia verificar uma forma de ficar mais claro, uma vez que a comissão é composta até por 88 

membros indígenas e quilombolas para clarificar aos candidatos as falas que pudessem gerar 89 

dúvidas sobre o funcionamento do curso. O discente Danilo informou que no Oiapoque a 90 

população tem a falsa notícia de que todos os alunos do curso de enfermagem têm direito a 91 

bolsa já que o curso é integral. O professor Paulo informou que cabe aos alunos do curso 92 

desmistificar a informação na comunidade e que irá solicitar a Coordenação de Graduação que 93 

veicule a população por meio de entrevista na rádio e live nas redes sociais para que a 94 

população entenda melhor como funciona. O professor Paulo solicitou a proposição de vagas 95 

para o próximo processo seletivo. Como não houve proposição dos membros do colegiado, o 96 

professor Paulo informou a seguinte proposição: 18 vagas sendo: 11 vagas para PS ENEM e 97 

7 vagas para o PSU onde 4 vagas para indígenas e 3 para os quilombolas, considerando que na 98 

última seleção tivemos mais inscritos para indígenas. A professora Luísa informou que pensa 99 

que as vagas do PSU poderia ser 5 para indígenas e 2 para quilombolas, já que na última seleção 100 

a quantidade de inscritos indígenas ser bastante superior aos de quilombolas. O professor 101 

informou que não pensou nessa proposição, pois a comunidade poderia considerar grande 102 

discrepância, já que o curso ainda não era nem reconhecido e que devemos avaliar por mais 103 

semestres para realizar essa diferença grande. O discente Danilo informou que concorda com a 104 

professora Luísa, e mencionou que a na última seleção da bolsa PNAES foram contemplados 5 105 

indígenas e 1 quilombola. O professor Paulo perguntou se alguém tinha mais alguma 106 

proposição. Não foi apresentado, seguindo a votação as seguintes proposições: A) 18 vagas, 107 

sendo 11 para PS ENEM e 7 para o PSU com 4 vagas para indígenas e 3 vagas para 108 

quilombolas; B) 18 vagas, sendo 11 para PS ENEM e 7 para o PSU com 5 vagas para indígenas 109 

e 2 vagas para quilombolas; C) Abstenção. Ocorreu a votação, onde 4 membros votaram na 110 

opção A (Carlos, Francisca, Heluza e Scheilla) e 2 membros votaram na opção B (Danilo e 111 

Luísa), sendo a opção A permanecendo pela maioria de votos. 5) Vagas do Concurso Público: 112 

O professor Paulo informou que verificando a Avaliação de Reconhecimento do Curso, onde no 113 

indicador Corpo Docente (Nesse momento da discussão a discente Tácila entrou na reunião 114 

como ouvinte) o curso ficou com conceito 3, foi necessário retornar a discussão das vagas, pois 115 

os docentes com mestrado e doutorado possuem um peso maior. Por isso, o NDE traz como 116 

proposição de as vagas para o concurso solicitar como requisito mínimo mestrado, excluindo 117 
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como requisito mínimo especialista. O professor Carlos informou que anteriormente quando se 118 

pensou na vaga o que tinha de raciocínio era que apenas precisava de um professor para 119 

ministrar aula, e não no cálculo de mestres e doutores, mas que a mudança de perfil seria 120 

coerente, pois senão, nunca teríamos professores afastados ao pós-doutorado. O professor Paulo 121 

informou que antes de continuar a discussão seria necessário saber se algum professor efetivo 122 

hoje no colegiado, teria interesse em passar a atuar na vaga que estava sendo destinada aos 123 

concursos. Todos os professores presentes não tiverem interessem em mudar para o perfil da 124 

vaga informada. A professora Luísa informou que concorda com o professor Carlos e pensando 125 

que o professor também irá atuar na área básica, fica preocupada de não termos candidatos 126 

inscritos para 2 candidatos com expertise em saúde coletiva. Propõe que uma das vagas seja 127 

direcionada para solicitação de mestrado ou doutorado na área básica. (Nesse momento da 128 

discussão os discentes Danilo e Tácila saíram da sala de reunião) O professor Paulo levantou 129 

um ponto já informado em reuniões anteriores relacionado a não termos nenhum professor para 130 

atuação em saúde coletiva no colegiado. Então se uma vaga for direcionada para saúde coletiva 131 

e a outra para área básica, caso o professor de saúde coletiva entre de licença, não teríamos 132 

professor para substituição. A professora Luísa informou que isso poderia ser resolvido com os 133 

professores substitutos. O professor Paulo informou que o professor substituto resolveria o 134 

problema do ensino, mas não resolveria o problema da pesquisa e extensão, onde deixaríamos 135 

uma lacuna. O professor Paulo reforçou de que o colegiado precisa refletir na tríade ensino, 136 

pesquisa e extensão, além disso a administração, pois o professor não pode permear no ensino. 137 

A professora Luísa informou que em nenhum momento pensa que o professor não tem que atuar 138 

na pesquisa e extensão. Apenas que entende que o substituto iria resolver o problema 139 

temporariamente. O professor Paulo informou que não disse que a professora informou que os 140 

professores não devem atuar na pesquisa e extensão, mencionou como exemplo que quando o 141 

professor Carlos estivesse de licença, teríamos professores para dar prosseguimento. Quando a 142 

professora Scheilla entrasse de licença também teríamos professores para dar prosseguimento. 143 

Mas se tivermos apenas um professor na saúde coletiva e ele entrar de licença, quem assumiria a 144 

pesquisa e extensão desse professor? Após essa discussão foi feita as proposições para votação: 145 

A) As duas vagas terem como requisitos: Graduação em Ciências Biológicas ou Ciências da 146 

Saúde com Mestrado ou Doutorado em Saúde Coletiva/Saúde Pública/Estratégia de Saúde da 147 

Família ou Graduação em Ciências Biológicas ou Ciências da Saúde com Mestrado ou 148 

Doutorado em qualquer área e Especialização em Saúde Coletiva/Saúde Pública/Estratégia de 149 

Saúde da Família ou experiência clínica de pelo menos um ano em Saúde Coletiva/Saúde 150 

Pública Estratégia de Saúde da Família; B) uma vaga ter como requisito: Graduação em 151 

Ciências Biológicas ou Ciências da Saúde com Mestrado ou Doutorado em Ciências Biológicas 152 

ou Áreas afins e a outra vaga com os requisitos proposto na proposição A; C) Abstenção. Foi 153 

colocado em votação onde 4 membros votaram na opção A (Carlos, Francisca, Heluza e 154 

Scheilla) e 1 membro na opção B (Luísa). 6) Reunião de NDE e Colegiado: O professor Paulo 155 

informou que devido a mudança do calendário acadêmico seria necessário definir a próxima 156 

reunião de acordo com o calendário. Informou como proposição que a próxima reunião de NDE 157 
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acontecesse no dia 7 de outubro e a de colegiado no dia 14 de outubro. A proposta foi aprovada 158 

por unanimidade. 7) Suspensão das reuniões de colegiado devido à falta de conectividade 159 

dos membros que estarão do no Oiapoque: A professora Luísa trouxe como proposição que 160 

dadas as particularidades do município do Oiapoque, que as reuniões fossem canceladas em por 161 

24 ou 48 horas se ocorrer algum problema de falta de energia ou internet. Que em nenhum 162 

momento solicita que a reunião deva ser presencial, pois a pandemia nos trouxe como proposta 163 

o uso das tecnologias.  O professor Paulo informou que entende que a reunião deve acontecer 164 

sempre com quórum para deliberação, que se fossemos pensar, outros professores também 165 

poderiam alegar que fora do município do Oiapoque também falta energia ou internet e teríamos 166 

que cancelar as reuniões também por conta desses membros. Informou que não se trata de 167 

solicitar de a reunião ser presencial, mas se caso exista um problema onde algum membro se 168 

sinta prejudicado, e considerando que o local de trabalho é o Oiapoque, que o problema poderia 169 

ser sanado com as reuniões do colegiado sendo presencial no local de atuação dos membros. O 170 

professor Paulo colocou como sugestão que fosse votado para queda de energia para qualquer 171 

membro independente de onde ele estivesse. A professora Luísa informou que seria mais 172 

provável o acontecimento ocorrer no Oiapoque. O professor Paulo informou que como a 173 

proposição era da professora Luísa que se seguiria o que ela solicitou. O professor Paulo, para 174 

clarificar melhor a proposta colocou uma exemplificação: “Então caso algum membro do 175 

colegiado que estiver no Oiapoque no momento da reunião, com a reunião acontecendo em 176 

meio de uma discussão o membro que estiver no Oiapoque caia a conexão, a reunião seria 177 

cancelada?” A professora Luísa informou que sim, tendo em vista que o professor está no 178 

Oiapoque.  A professora Scheilla informou que pensa ser prejudicial as reuniões serem 179 

canceladas por esse motivo. A professora Heluza informou que a professora Renata deu a 180 

proposta de se caso a conexão caia, realizar o contato telefônico com algum membro para poder 181 

participar. O professor Paulo informou que qualquer membro do colegiado pode realizar essa 182 

alternativa, pois não precisa de deliberação para essa proposta. Terminada a discussão foi 183 

colocada a proposta da professora Luísa para votação com a seguinte redação: Em caso de 184 

queda de energia e/ou internet no Campus Binacional, a reunião será marcada para data 185 

oportuna garantindo assim a participação de todos os membros do colegiado: A) Sim; B) Não; 186 

C) Abstenção. Ocorreu a votação onde 4 membros votaram na opção B (Carlos, Francisca, 187 

Heluza e Scheilla) e 1 membro na opção A (Luísa). Não havendo mais assuntos a serem 188 

discutidos, o professor Me. Paulo Cezar Gonçalves da Silva deu por encerrada a reunião às dez 189 

horas e quarenta e um minuto (10h:41min), sendo esta ata lavrada por Paulo Cezar Gonçalves 190 

da Silva, e depois de ser lida e aprovada foi assinada pelos docentes presentes. 191 
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